

La educadora Amanda Labarca

Por Marino Muñoz Lagos

AK 1221

Es interesante retroceder un poco en el tiempo y hallarse de improviso frente a personalidades que ocuparon un sitio importante en el desarrollo educativo, social y político de

otras etapas del avance de nuestro país. Tal es el caso de Amanda Labarca, educadora de su época, que volcó sus inquietudes enseñando a la juventud chilena y contribuyendo con

su ejemplo a velar por la emancipación de la mujer en todos sus aspectos; y fuera de todo esto, participando en los partidos políticos como activa militante de ideas progresistas.

Así la vemos a través de las cien páginas del libro biográfico "Amanda Labarca" (Ediciones Mar del Plata, Santiago de Chile, 1996), de la profesora Emma Salas Neumann; que bajo el subtítulo de "Dos dimensiones de la personalidad de una visionaria mujer chilena", nos entrega una amplia visión de esta mujer que entregó sus energías a la dignificación de sus congéneres de raza. Así, el libro está enfocado desde los puntos de vista de la educadora y feminista.

Desde 1820, cuando Dolores Egía se matriculó en los cursos de la Universidad de San Felipe, la mujer abrió una puerta principal para luchar por los derechos que solamente a los hombres correspondía. Este hecho le dio la oportunidad de continuar con sus esfuerzos para alcanzar junto a los varones cargos y franquicias que hasta la fecha le eran vedados como mujeres. De allí hasta hoy, muchas aguas han pasado bajo los puentes, lo que nos permite ver, a fines de este siglo XX, un panorama de respeto y armonía entre ambos sexos.

Amanda Labarca nació en Santiago el cinco de diciembre de 1886, hija del matrimonio formado por Onofre Pino y Sabina Sepúlveda, en una capital casi provincial que contaba entonces con apenas trescientos mil habitantes. El misterio de su nombre se debe a que se casó con el maestro, político y escritor Guillermo Labarca Huberison, quien escribió una hermosa novela titulada "Mirando el océano" y fue animador de movimientos y grupos literarios.



Amanda Labarca, con la amable colaboración de su esposo, continuó trabajando en sus actividades de educadora y dirigencia de niveles feministas y políticos que la perfilaron rápidamente, integrándose al Círculo de Lectura, el Consejo Nacional de Mujeres y la Asociación Mujeres Universitarias de Chile. Con el correr de los años se llevaron a efecto sus viajes al extranjero para dar a conocer la labor que desarrollaban en nuestro país las profesoras y mujeres, en sus respectivas entidades de superación ciudadana.

Tras largas e incansables jornadas de trabajo, Amanda Labarca falleció en Santiago el 2 de enero de 1975.

61 Magallanes, Punta Arenas, 1-III-1998 p. 3.

La educadora Amanda Labarca [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La educadora Amanda Labarca [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)